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权军覆没，托管一年先！

俱乐部更名天津天海，权健去年就已“断贷”

还好运营费用到账，球员否认“欠薪”

转会也吃亏，工资帽下难拿高薪

在这个混乱的当口，围绕球队上下
难免会出现诸多谣言，比如之前传出的
欠薪消息，据记者向权健球员了解，俱
乐部并没有出现任何的欠薪情况，球员
们都如期拿到了上一年度的工资，话虽
如此，却依旧难以消除队内的不安情
绪，更多是对未来的不安与迷茫。“未来
我们还能正常发工资吗？”“体育局托管
了球队还能正常运营吗？”一个个疑问
被种在了球员们的心底。
其实对于俱乐部而言，改名与托

管势在必行，就事件严重性而言，球队
是不可能带着“权健”之名征战下赛季
中超联赛的。从记者最新获悉的消息
来看，俱乐部与天津市体育局签署的
托管协议已经得到了相关部门的批
准，并将于1月13日正式进入公示环

节，公示期为一周。换言之，球队被托
管的命运已成定局，接下来“权健”这
个商标也将逐步退出中超舞台。

此番实施托管，过程中难免遇到
难题，在很多人看来，接下来球队的运
营资金从何而来尤其棘手。按照规定，
中超球队需要在1月12日前提交工资
确认单，否则将无法完成注册，目前权
健不存在欠薪问题，因此并不存在注
册问题。不过考虑到俱乐部的薪金结
构，新赛季球队运营依旧需要财力支
撑，显然不是托管部门能够承受的。

据记者了解，早在“权健事件”发
生前，俱乐部已经收到了下赛季的运
营费用，但究竟能够支撑到何时仍是
个问号。托管后可能遇到的问题还不
只如此，无论日后如何制定托管计划，

体育局与足协方面恐怕都很难凑够足
够人手彻底接管球队，因此接下来俱
乐部究竟如何营运，也是托管部门所
面临的课题之一。
可以肯定的是，在与体育局签订

托管协议后并改名为天津天海队后，
至少目前看来，俱乐部存活下去应当
不成问题，也因此，此前已经确定的事
项不会因为这突如其来的变故而发生
改变，比如说主场的更换，下赛季，天
海依旧会与泰达共用“水滴”。不仅男
足，目前大连权健女足也陷入到进退
两难的地步，考虑到大连市体育局占
有球队一部分的股份，托管更显顺理
成章，但目前，权健女足尚未与大连市
体育局商讨托管事宜，球员们也在焦
急等待着俱乐部下一步的动向。

1月5日晚，球队似乎并未受到事
件影响，按照原计划前往阿联酋首度
阿布扎比进行第一阶段海外拉练，球
队的驻扎地也没有发生变化，依旧是
世界最豪华的八星级酒店阿布扎比
皇宫酒店，从这一点同样不难看出，
至少目前俱乐部的资金尚能够支撑
球队支出。

此番阿联酋集训，俱乐部并未邀
请记者一同前往，全程处于封闭训练
状态。按照计划，在结束首段海外拉
练后，球员仅有几天的假期，便会启
程前往日本进行第二段海外拉练。据
了解，此前俱乐部准备为随队记者办
理赴日签证手续，不过由于接下来，
俱乐部将会托付于体育局管理，是否
还会邀请随队记者前往报道，依旧存

在变数。
当然此番托管还有诸多深层次

的问题存在———倘若托管不善或是
在资金紧张无法找到下家接手，球员
们的职业前景势必会受到威胁。要知
道如今权健队内拥有多名国脚级球
员，在很多人看来，如果球队面临解
散，这些球员势必会成为抢手货。而
足协新出台的工资帽新政或许会影
响权健国脚的利益，毕竟有些球员在
上赛季刚刚收获“大合同”，年薪高于
新政标准，按照规定，这些球员可以
先履行完现有合同，但若是此时完成
转会，就必须按照新政要求行事，难
免会遭受损失。
这也就不难解释球员们心中的不

安，不仅仅是俱乐部出现资金不足后

的欠薪可能，更重要的还是球队究竟
能够支撑到何时。可以肯定的是，依靠
体育局长期托管并不现实，也因此尽
快寻找下家成为了俱乐部活下去的唯
一希望。不过目前看来，有实力接手球
队的津门企业屈指可数，或是因为根
基不正、或是因为对足球无爱，总的来
说，也与近年来整个城市的经济大环
境不景气有关。
有意思的是，就在昨天，有媒体曝

出消息称，腾讯公司正在与天津体育
局商谈接手球队的可能性，但这样的
报道缺乏事实依据。对于权健球迷而
言，自是希望球队能够找个财大气粗
的下家，但目前看来，这样的期盼很难
成为现实，命运并没有在俱乐部自己
的手中。

文/阿祖

更名后， 天海队算是这家俱

乐部的又一个起点， 抛开解散命

运，同样没有人看好球队的前景，

一方面是事件本身对于队内氛围

的影响， 同样还有失去集团支持

后，球队的补强计划将无从谈起，

指望这样一支陷入双重困境的球

队创造奇迹，可谓痴人说梦。

不可否认，目前的球队存在

诸多可能性，在资金链断裂的情

况下，不排除球队卖人套现寻求

生路的可能性 ，如此一来 ，帕托

自是最理想的“交易品”。 早在赛

季结束后，有关“金童”离队的消

息不绝于耳，但“四大帽”政策的

出台，让球队坚定了留下帕托的

决心，毕竟在权敬源因服兵役离

队后，球队就仅剩帕托这么一杆

洋枪。

但如今一切却已然发生变

化，考虑到在失去权健的支持后，

球队可能出现的资金紧张问题，

队内任何球员都已不在是非卖

品，不仅是帕托，几名国脚级球员

以及U23适龄小将也极有可能成

为俱乐部套现的资本， 毕竟对于

球队而言， 生存下去才是最为关

键的。好消息是，此前一直过着租

借生活的格乌瓦尼奥已经与在阿

联酋阿布扎比集训的权健大部队

实现会合。或许赛季结束后，这名

球队曾经的冲超功臣并不在球队

的计划之中， 但如今的权健已是

失去了挑三拣四的资本， 巴西人

的回归， 在很大程度上解了球队

的燃眉之急。

不只是外援， 目前严峻的形

势下， 想必球队内援的引进工作

也要泡汤了，如此一来，队内小将

或许会因此得到重用。 其实在崔

康熙接手球队后， 很快便开始了

对队内年轻小将的考察， 此番阿

布扎比拉练， 有多名U21球员随

队前往。 以目前球队的人员储备

来看， 在引援计划搁置的大背景

下，难免会遭遇人员难题，一但主

力球队遭遇伤病，“小鬼当家”将

成为韩国老帅的唯一选择。 不过

好在，去年在球队沦为替补，诸如

宋博轩等迎来了新的机会， 据了

解，宋博轩已经伤愈，而渴望重新

证明自己的他也十分刻苦的准备

了这次冬训。

即便暂时存活， 球队新赛季

的征战前景同样不被人们所看

好，回想上赛季，在维特塞尔与莫

德斯特相继出走后， 球队一度陷

入到苦战， 以至在联赛末战前才

确定保级命运。如今，缺兵少将的

权健又换上了“心理疾病”，更是

为球队增添了更多的不稳定因

素， 这支更名为天海队的球队未

来究竟会走向何方， 的确要被打

上一个巨大的问号。

2019年1月1日，天津市公安机关
对权健自然医学科技发展有限公司
涉嫌组织、领导传销活动罪和虚假广
告罪立案侦查。1月2日，对在权健肿
瘤医院涉嫌非法行医的朱某某立案
侦查。截至1月7日，已对束某某（男，51
岁，权健公司实际控制人）等18名犯
罪嫌疑人依法刑事拘留，对另两名犯
罪嫌疑人依法取保候审。相关工作正
在开展中。
“权健事件”发生以来，有关权健

公司实际控制人束某某的传言层出
不穷。不久之前，外界曾传出集团实
控人束昱辉因公出差东南亚的消息，
一度被很多人解读为“外逃”。不过伴

随案情的进一步推进，包括束某某在
内的18名权健高层被依法刑事拘留，
谣言不攻自破。而从记者了解的情况
来看，束某某及其涉案人员，在事件
发生后就一直在相关部门的监视与
调查范围内。而从俱乐部的角度来
看，无论是球员还是工作人员，对俱
乐部老板究竟出了什么状况、老板在
哪里等问题的了解并不多，在他们看
来，此事无论发展到什么态势，前景
如何，已经不是单从俱乐部或者球队
方面可以决定的。“这个俱乐部能不
能继续搞下去，是大环境决定的，作
为普通员工来说，没有任何能力去改
变。”一位知情人士说。

目前，从被曝光的“足球俱乐部委
托管理及更名协议书”来看，原天津权
健足球队将被托管至天津足协，期限
为一年，并更名为天津天海足球俱乐
部。无独有偶，此前乒超联赛的权健赞
助的天津乒乓球队也已经确认改名为
“天津乒乓球俱乐部”，从以上两方面
足可证明，“权健”二字将彻底从中国
体育的版图中消失。

类似的事已经不是第一次在中国
俱乐部身上发生了。去年年初，钱宝网
实际控制人张小雷涉嫌非法集资，他
曾经赞助西甲皇家社会、巴列卡诺足
球俱乐部、南京钱宝俱乐部。在张小雷
投案自首后，检察院方面对其依法批

准逮捕。随后，因无人接手该俱乐部，
在中国足协下发2018赛季中乙的准入
名单中，成都钱宝被取消了注册报名
的资格。

其实，从此番“权健事件”的推进
速度拉开，足以证明相关部门在这方
面的重视程度。在正式立案后，天津市
经侦总局第一时间介入调查，目前案
件的调查工作正在一层层地推进之
中。而记者也从相关部门了解到，其实
早在去年下半年，银行就已经停止对
权健集团的贷款，或许从那时起，权健
已经意识到了事情的严重性，维特塞
尔和莫德斯特相继莫名其妙地“叛
逃”，再次证明了危机近在眼前。

随着“百亿权健帝国”的轰然倒
塌，与权健相关的公司、俱乐部可谓
是遭到了重大打击。 据目前最新消
息，更名“天津天海”后，俱乐部还在

正常运转，由于临近发工资的日子，工作人员也忙碌了起来。

城门失火殃及池鱼。 在权健老板被刑拘后，近年来累计投入
超30亿的中超球队，不可避免地将受到影响，这支球队如今
过得如何，未来又何去何从呢？

卖人“套现”
或不可避免

·记者观察·

球队未来何去何从？
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转会还算留队，球员陷入两难

新俱乐部“天津天海”与天津市体

育局签署的托管协议已经得到了相关

部门的批准，并将于1月13日正式进入

公示环节，公示期为一周


